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No próximo sábado, dia 
27 de abril, a cida-
de de Paranapoema 

será palco de uma celebra-
ção épica em honra ao Dia do 
Trabalhador. Para comandar 
as festividades, a prefeitura 
não poupou esforços e con-
tratou ninguém menos que 
os ícones da música serta-
neja: Duduca e Dalvan.

A praça pública será o 
cenário para um espetáculo 
imperdível, com a promessa 
de um show inesquecível da 
renomada dupla. Conheci-
dos e aclamados no mundo 

Paranapoema se prepara 
para uma Festa Memorável 

no Dia do Trabalhador

sertanejo, Duduca e Dalvan 
prometem uma noite reple-
ta de emoção e animação, 
garantindo aos munícipes e 
vizinhos uma comemoração 
digna desse dia especial.

A expectativa é grande e 
a cidade já se prepara para 
receber os fãs e admirado-
res da dupla, assim como 
todos aqueles que desejam 
participar dessa festa me-
morável. Não fi que de fora! 
Venha celebrar o Dia do Tra-
balhador em grande estilo 
ao som de Duduca e Dalvan 
em Paranapoema.

A Paróquia Sagrado Co-
ração de Jesus de Nova 
Esperança celebrou 

com toda a Igreja Católica, nos 
dias 28, 29 e 30 de março o 
Tríduo Pascal. A celebração foi 
realizada em seis locais: Igreja 

Em Nova Esperança, 
Igreja Católica reune fi éis 
na Celebração de Páscoa

Matriz, Capela Nossa Senhora 
das Graças, Capela São Pedro, 
Capela São Judas Tadeu, Cape-
la Nossa Senhora Mãe de Deus 
– Distrito de Barão de Lucena e 
Capela São Sebastião – Distrito 
de Ivaitinga. Pág.3

Em um forte movi-
mento em apoio aos 
produtores de seda 

e a atividade sericicultora 
local, devido as mortali-
dades recentes dó bicho-
-da-seda, a Prefeitura está 
organizando um evento 
inédito. Receberá HOJE, dia 
04/04, na parte da manhã, 
a visita do Reitor da UEM, o 
Professor Leandro Vanalli. 

Além da visita do Reitor 
de uma das maiores univer-
sidades públicas do Brasil, 
estará presente no encontro, 
o Promotor Robertson Fon-
seca Azevedo, do Ministério 
Público de Paranavaí, que 
trata de causas ambientais, 
líderes regionais da SEAB, 

Em apoio a Sericultura, o município de Cruzeiro do Sul 
receberá as visitas do Reitor da UEM Prof. Leandro Vanalli 
e o Promotor Robertson do Ministério Público de Paranavaí

ADAPAR e também diretores da 
Fiação de Seda BRATAC. 

A Prefeitura vem se esfor-

çando para buscar soluções 
que reduzam o impacto na 
produção de seda, envolven-

do instituições para que 
num esforço coletivo possa 
superar esse desafi o.

Mesaque, Rubinho e Abednego

Produtores de Urucum de Para-
nacity, conhecida com a Capital 
do Urucum no Paraná, viram a 

produtividade da cultura aumentar 
em 30% depois que usaram o lodo de 
esgoto da Sanepar.

O agrônomo da Companhia na Re-
gião, Marco Aurelio Knopik, explica que 
a redução no custeio, a elevação da qua-
lidade e da produtividade, após aplicação 
do lodo, despertou maior interesse nos 
agricultores em usar o produto. Pág. 4

Lodo da Sanepar 
aumenta produtividade 
do Urucum em Paranacity

Agricultores familiares de Paiçandu inovam 
com produção de farofa de batata-doce

Com ajuda de políticas públicas estaduais, 
a Cooperativa dos Produtores Familiares de 

Paiçandu (Coprofap), no Noroeste do Estado, 
tirou do papel um projeto inovador e instalou 

a primeira fábrica de farofa de batata-doce do 
Paraná, além de uma fábrica de bioinsumos. 

Os recursos de R$ 384,8 mil foram viabilizados 
pelo programa Coopera Paraná. Pág. 4
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Ângulo
Panifi cadora União

Atalaia
Distribuição Avulsa

Colorado
Distribuição Avulsa

Distrito de Alto Alegre
Sub-Prefeitura

Cruzeiro do Sul
Distribuição Avulsa

Floraí
Auto Posto E1

Fran's Doces e Salgados
Auto Posto Floraí

Flórida
Distribuição Avulsa

Inajá
Farmácia Santa Inês

Panifi cadora Nossa Senhora Aparecida
Itaguajé

Supermercado Pontal
Quitanda do Marreta

Jardim Olinda
Panifi cadora Doce Sabor

Mandaguaçu
Distribuição Avulsa 
Shopping KILEGAL

Maringá
Banca Esportiva
Banca Cabiceira

Nossa Senhora das Graças
Distribuição Avulsa

Nova Esperança
A Churrascaria

Panifi cadora Cook
Auto Posto Sede Alvorada II

Panifi cadora A Predileta
Nova Líder Pastelaria

Panifi cadora A Preferida
Ourizona

Mercado Bandeirantes
Panifi cadora e Confeitaria Doce Pão

Mercado Vieira
Mercearia Nossa Senhora Aparecida

Paranacity 
Itália Panifi cadora

Paranapoema
Auto Posto Paraná

Panifi cadora Evangelista
Presidente Castelo Branco

Loterias Faraoni
Santo Inácio 

Açougue São José
Restaurante e Lanchonete ‘O Costelão’

Santa Inês
Auto Posto Santa Inês

Panifi cadora Cantinho do Pão
São Jorge do Ivaí
Auto Posto Forini

Studio Mec Foto e Vídeo
Farmácia Farmadin

Unifl or
Distribuição Avulsa 

 Distrito de Fiorópolis
Venda do José Baixinho
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PROJETO DIVERSIDADE 
CULTURAL HERANÇA

Primeira Onda de Leituras Diversificadas Interessantes.
Que Surpreendem a Cada pesquisa. Quem Vai Pegar...!  

Autora: Professora Arlete de Faria Capelari  

“PAPEL HIGIÊNICO”

O papel higiêni-
co é um elemento 
essencial para hi-
giene pessoal. Mas 
nem sempre foi as-
sim; antigamente 
está higiene pes-
soal era feita com 
as mãos dentro de 
rios, com folhas de 
arvores, lascas de 
madeiras, pedras, 
sabugo de milho, 
pedaços de teci-
dos, toalhas e etc.. 
Hoje o consumo 
dele é exorbitante 
e de extrema uti-
lidade. Ele deve ser 
descartado junto com re-
síduos orgânicos e enviado 
ao aterro sanitário. Uma 
iniciativa israelense, a em-
presa Applied Clean Tech, 
desenvolveu uma técnica 
que recicla papel higiênico 
usado. É estranho porque 
é material fecal (por ele ter 
a celulose que vem dos 
vegetais que comemos), 
outro produto derivado de-
sta técnica seria o biocom-
bustível.

Segundo a Applied 
Clean Tech,sessenta por 
cento do lixo do banheiro 
pode ser transformado. Os 
processos de tratamento 
químico eliminam o cheiro 
ou risco de contaminação. 
Outro aspecto importante 
é que a planta de recicla-

gem economiza energia 
em relação a outros trata-
mentos de lixo (de acordo 
com a empresa, entre 
vinte e trinta por cento). 
A barreira que a invenção 
ainda precisa superar é o 
estranhamento de o con-
sumidor ter um produto 
feito de papel higiênico 
reciclado. Resolvido esta 
questão o volume de 
lixo orgânico poderia di-
minuir até trinta por cen-
to. Não é tão difícil assim 
se pensarmos de onde 
vem à água tratada que 
tomamos. Sério!? Você 
usaria esses produtos?  
Pense nisso...!  

*Lembrete: Queremos 
o fim das guerras. Movi-
mento em prol da vida!*

Nova Esperança: Católicos celebram a Páscoa
A Paróquia Sagrado Co-

ração de Jesus de Nova 
Esperança celebrou 

com toda a Igreja Católica, nos 
dias 28, 29 e 30 de março o 
Tríduo Pascal. A celebração foi 
realizada em seis locais: Igreja 
Matriz, Capela Nossa Senhora 
das Graças, Capela São Pedro, 
Capela São Judas Tadeu, Ca-
pela Nossa Senhora Mãe de 
Deus – Distrito de Barão de 
Lucena e Capela São Sebas-
tião – Distrito de Ivaitinga.

Na Igreja Católica, o Tríduo 
Pascal - Paixão, Morte e Res-
sureição do Senhor - marca 
a centralidade do mistério da 
obra da salvação operada por 
Deus à favor da humanidade. 
De acordo com a Congregação 
para o Culto Divino na Carta 
Circular Paschalis Sollemnita-
tis (a preparação e celebração 
das festas pascais), “assim 
como a semana tem o seu iní-
cio e o seu ponto culminante 
na celebração do domingo, 
marcado pela característica 
pascal, assim também o ápice 
de todo o ano litúrgico resplan-
dece na celebração do sagrado 
tríduo pascal da paixão e res-
surreição do Senhor [...]” (PS 2).

As comunidades se reuni-
ram na quinta, sexta e sábado 
santo, para participar de uma 
só celebração: o Tríduo Pascal. 
O início, na quinta-feira (28), 
reuniu os fiéis para Ceia Pas-
cal, na qual fizeram memória 
da última ceia. Nela, o Senhor 
além de instituir a Eucaristia e 
o sacerdócio, mostrou aos dis-
cípulos pelo gesto do lava-pés, 
que o Reino de Deus se mani-
festa no serviço ao próximo.

Na sexta-feira (29), com 
a Paixão do Senhor, a Igreja 
prosseguiu a celebração e evo-
cou o silêncio diante da morte 
de Jesus. Retomando as leitu-
ras do Antigo e do Novo Tes-
tamento, a Igreja apresentou 
aos fiéis o Cristo que se esvazi-
ou para gerar vida por meio da 

Sua morte na cruz. Um gesto 
marcante nesta celebração foi 
a adoração à Cruz, pela qual os 
fiéis manifestaram através do 
beijo, do toque com as mãos e 
ao se ajoelharem, a piedade e 
participação nos sofrimentos 
do Cristo.

No sábado (30), os fiéis 

foram convidados a guardar o 
silêncio, pois a Igreja recordou 
a descida do Cristo à mansão 
dos mortos. Com o anoitecer 
do sábado, os fiéis com a Vigí-
lia Pascal celebraram a vitória 
do Cristo sobre o pecado e a 
morte. Assim, a comunidade 
reunida fora da igreja acom-

panhou a bênção do fogo 
novo, e o acendimento do 
Círio Pascal que representa 
o Cristo. Tendo os templos 
as lâmpadas apagadas, os 
fiéis aguardaram a entrada 
do presidente da celebração 
carregando o Círio Pascal, à 
imagem do Ressuscitado que 

venceu as trevas e a escuridão 
da morte. Os fiéis partici-
pam da morte e ressureição 
do Cristo e, portanto, acen-
deram suas velas na chama 
do Círio Pascal e com o canto 
da Proclamação da Páscoa 
recordaram os feitos do Sen-
hor para salvar o seu povo. As 
leituras, salmos e o Evangelho 
proclamado na Vigília Pascal 
retomaram a ação salvadora 
de Deus com a humanidade, 
desde a criação, passando pela 
libertação do Egito e chegan-
do ao ápice: a Ressureição de 
Jesus Cristo. O Tempo Pascal 
que se abre durará cinquenta 
dias, isto é, até Pentecostes, 
onde a Igreja celebrará a 
vinda do Espírito Santo, pro-
metido por Jesus. Diácono 
Paulo Ramires- Colaborador 
da Paróquia Sagrado Coração 
de Jesus – Nova Esperança

O Pé-de-Meia é um pro-
grama de incentivo fi-
nanceiro educacional, 

na modalidade de poupança, 
destinado a promover a per-
manência e a conclusão esco-
lar de estudantes matricula-
dos no ensino médio público.

O Pé-de-Meia prevê o 
pagamento de incentivo 
mensal de R$ 200, que po-
dem ser sacados em qualquer 
momento, mais depósitos de 
R$ 1.000 ao final de cada ano 
concluído, que o estudante 
só pode retirar da poupança 
após se formar no ensino mé-
dio. Considerando as dez par-
celas de incentivo, os depósi-
tos anuais e, ainda, o adicional 
de R$ 200 pela participação 
no Enem, os valores podem 
chegar a R$ 9.200 por aluno. 

Público alvo: Estudantes 
de 14 a 24 anos, de baixa ren-
da, matriculados no ensino 
médio regular das redes públi-
cas, pertencentes as famílias 
inscritas no Programa Bolsa 
Família. Estudantes de 19 a 24 
anos, de baixa renda, matricu-
lados na educação de jovens e 
adultos (EJA), pertencentes as 
famílias inscritas no Programa 
Bolsa Família. 

No dia 26 de março de 2024 realizamos 
a “1ª Oficina Afetos” destinada as famí-
lias que fazem parte do Programa Nos-

sa Gente Paraná e integrantes do 1ª Infância. 
Esta oficina teve o intuito de falar sobre a Pas-
coa na sua diversidade de simbologias e den-
tro deste tema também foi abordado o afeto. 
A Presença, afeto, zelo e amor. Sentimentos 
bonitos que, por trás de pequenas atitudes, 
são capazes de gerar memórias que estarão 
presentes eternamente no coração daqueles 

que as recebem, sobretudo quando vêm dos 
que são considerados a base de tudo — a 
família. Nesta oficina além do momento de 
reflexão também foi proporcionado que as in-
tegrantes deste grupo produzissem os própri-
os ovos de chocolates para entregar aos seus 
filhos, trazendo uma nova face para esta data, 
algo feito por elas para pessoas de grande im-
portância na sua vida. Através desta oficina 
plantamos a sementinha do “criar momentos 
afetivos”, e memorias importantes.

JARDIM OLINDA

Tradições que marcam: é o 
amor feito com as mãos!

I SOCIAL I
Programa PÉ-DE-MEIA em Mandaguaçu

Incentivo Matrícula: por 
matrícula registrada no início 
do ano letivo, pago uma vez 
por ano;

Incentivo Frequência: por 
frequência mínima escolar de 
80% do total de horas letivas, 
pago em nove parcelas du-
rante o ano;

Incentivo Enem: por par-
ticipação comprovada no 
Exame Nacional do Ensino Mé-
dio (Enem), pago uma única 
vez ao estudante matriculado 
na terceira série da etapa, cujos 
depósito e saque dependem 
da obtenção de certificado de 
conclusão do ensino médio; 

Incentivo Conclusão: por 
conclusão dos anos letivos do 
ensino médio com aprovação 
e participação em avaliações 
educacionais, cujos depósitos 
e saque dependem da ob-
tenção de certificado de con-
clusão do ensino médio.

Se você recebe PBF e tem 
filhos de 14 a 24 anos tem di-
reito ao benefício. Confirme o 
direito no aplicativo “Jornada 
do estudante”.

Assessoria de Comunicação

INCENTIVOS:
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A sustentabilidade, a ren-
da e o desenvolvimento 
social no campo estão 

ganhando força no Paraná 
graças ao trabalho do coop-
erativismo da agricultura fa-
miliar. Com ajuda de políticas 
públicas estadual, a Coopera-
tiva dos Produtores Familiares 
de Paiçandu (Coprofap), tirou 
do papel um projeto inovador 
e instalou a primeira fábrica 
de farofa de batata-doce do 
Paraná, além de uma fábrica 
de bioinsumos. Os recursos de 
R$ 384,8 mil para instalação 
das estruturas foram viabiliza-
dos pelo programa Coopera 
Paraná, da Secretaria da Ag-
ricultura e do Abastecimento 
(Seab), e representam um in-
vestimento tanto na amplia-
ção dos canais de comercial-
ização quanto na promoção 
da agricultura orgânica.

A agroindústria produz, 
além de farinha de mandioca, 
farinha de batata-doce, que 
é processada e transformada 
em farofa. “A farofa é para 
a gente entrar no mercado 
tradicional. Então, para nós, 
ainda é algo novo, por ser um 
produto que ainda não tem 
no mercado. Mas já percebe-
mos que vai dar certo, ainda 
mais pelos benefícios nutri-
cionais da batata-doce”, diz 
a presidente da cooperativa, 
Elizabete Lima da Costa Borg-
es. “Nós temos alguns agricul-
tores com uma produção alta 
de batata-doce e estamos es-
timulando outros”.

Já a biofábrica é uma in-
stalação industrial de peque-
no porte para produção de 
insumos biológicos, que 
ajudam a controlar pragas 
e doenças. “Vamos repassar 
esses biosinsumos para os 

produtores, para que possam 
ter um custo menor na sua 
produção. A gente acredita 
que esse é o caminho”, com-
pleta a presidente. O espaço 
foi inaugurado em março 
deste ano e beneficia aproxi-
madamente 85 agricultores. 
A cerimônia de inauguração 
contou com a presença de 
uma equipe do Sistema Es-
tadual de Agricultura (Seagri). 
“Temos 175 pequenas coop-
erativas no Paraná buscando 
somar esforços para evoluir, 
investir não só pensando em 
produzir e entregar, mas em 
dar valor às coisas, ficar com o 
ganho final, ir para o mercado. 
Esse esforço é elogiável”, diz o 
secretário estadual da Agri-
cultura e do Abastecimento, 
Norberto Ortigara.

A Coprofap também ha-
via sido beneficiada em outro 
edital do Coopera Paraná, que 
permitiu a compra de uma 
van para fazer entregas para a 
alimentação escolar, um veí-
culo para os serviços adminis-
trativos, uma câmara fria, eq-
uipamentos e placas solares.

“É uma cooperativa que 
está lutando para se reposi-
cionar nesse ambiente com-
petitivo. O Paraná pratica 
uma ótima agricultura, e a 
organização rural é capaz de 
reduzir o desequilíbrio entre 
os grandes e os pequenos, 
promover a igualdade e o de-
senvolvimento social”, afirma 
o diretor-presidente do In-
stituto de Desenvolvimento 
Rural do Paraná - Iapar-Ema-
ter (IDR-Paraná), Natalino 
Avance de Souza.

COOPERATIVISMO  –  A 
agricultura dessa região tem 
principalmente produtores 
familiares, que se beneficiam 

Agricultores familiares de Paiçandu inovam
com produção de farofa de batata-doce

COM AJUDA DE POLÍTICAS PÚBLICAS ESTADUAL, A COOPERATIVA DOS PRODUTORES FAMILIARES DE PAIÇANDU (COPROFAP),
TIROU DO PAPEL UM PROJETO INOVADOR E INSTALOU A PRIMEIRA FÁBRICA DE FAROFA DE BATATA-DOCE DO PARANÁ,

ALÉM DE UMA FÁBRICA DE BIOINSUMOS. OS RECURSOS DE R$ 384,8 MIL FORAM VIABILIZADOS PELO PROGRAMA COOPERA PARANÁ

A agroindústria foi inaugurada em março deste ano e beneficia 
aproximadamente 85 agricultores. Foto: Gisele Barão/SEAB

da organização e do coopera-
tivismo para se integrar, para 
tentar permanecer no campo e 
atrair os jovens para a atividade 
rural. A Coprofap nasce nesse 
contexto, em 2016, principal-
mente pela necessidade de for-
necer produtos para a alimen-
tação escolar. O IDR-Paraná foi 
parceiro com suporte total no 
início da nossa jornada.

Para apoiar a gestão da 
cooperativa, o IDR-Paraná aju-
dou a elaborar um diagnóstico 
completo, incluindo temas 
como governança, gestão, 
produção, mercado, inter-
cooperação, políticas públicas, 
crédito, empreendedorismo e 
inovação. “O objetivo foi detec-
tar pontos fortes e fragilidades 
da cooperativa, para que pu-

déssemos tomar decisões 
mais assertivas”, diz o exten-
sionista Elzo Nunes Alves.

Segundo ele, o projeto 
viabilizado pelo Coopera 
Paraná também representa 
um investimento social, pois 
permite a ampliação e quali-
ficação do quadro da coop-
erativa, adicionando novos 
produtores de mandioca e 
batata doce, além dos produ-
tores orgânicos da região. Já 
no setor ambiental, ajuda a 
aumentar a produção orgâni-
ca, reduzir a produção de re-
síduos e reduzir o consumo 
de adubos químicos.

O interesse pela produção 
de orgânicos também vem, 
entre outros fatores, de uma 
demanda institucional. Em 

2019, um decreto regulamen-
tou a Lei 16.751/10, que institui 
a alimentação escolar orgâni-
ca em todo o sistema estad-
ual de ensino do Paraná. O 
estado assumiu o desafio de 
atingir esse objetivo até 2030.

De acordo com o exten-
sionista, os bons resultados se 
devem ainda ao aperfeiçoa-
mento constante dos produ-
tores e à procura por outros 
espaços de venda, investindo 
em agroindústrias e na venda 
na Ceasa de Maringá, por ex-
emplo. “Na agricultura famil-
iar o momento é de união, e 
os agricultores mais atentos 
já perceberam isso. Eles es-
tão buscando se organizar e 
trazer consigo os seus filhos. 
São empresas geridas com 
alto grau de profissionalismo 
e dedicação”, completa.

UNIÃO – Várias cooperati-
vas familiares da região têm 
buscado mais alternativas de 
rentabilidade para reduzir a 
dependência das compras 
institucionais. No próximo se-
mestre, será inaugurado um 
ponto de venda em Maringá, 
para que cinco cooperativas 
de Marialva, Munhoz de Melo, 
Astorga, Mandaguaçu e Mar-
ingá, além da Coprofap, pos-

sam comercializar produtos.
Essa iniciativa se desen-

volveu graças a uma coopera-
tiva central que está em pro-
cesso de constituição desde o 
ano passado. O espaço físico, 
com equipamentos para con-
servação dos produtos, deve 
se chamar Empório da Agri-
cultura Familiar.

“A ideia surgiu de uma 
discussão em grupo. Para 
que o mercado dessas coop-
erativas tenha um potencial 
maior, precisamos nos unir, 
buscar produtos diferencia-
dos”, explica o extensionista 
e responsável técnico pela 
organização das cooperati-
vas, Nélio Gaio. Cerca de 500 
produtores serão beneficiad-
os, oferecendo produtos das 
agroindústrias, como proces-
sados, sucos de uva, e frutas 
e hortaliças embaladas.

COOPERA PARANÁ  – O 
programa Coopera Paraná 
já atendeu projetos de 167 
organizações de produtores 
familiares, entre associações 
e cooperativas, com recursos 
que somam R$ 72,5 milhões. 
Neste ano, 58 projetos estão 
classificados no novo edital, 
com recursos que somam R$ 
21,5 milhões para os projetos.

Lodo da Sanepar aumenta produtividade
do Urucum em Paranacity

Produtores de urucum de 
Paranacity, conhecida 
com a Capital do Uru-

cum no Paraná, viram a produ-
tividade da cultura aumentar 
em 30% depois que usaram o 
lodo de esgoto da Sanepar. O 
agrônomo da Companhia na 
Região, Marco Aurelio Knopik, 
explica que a redução no cus-
teio, a elevação da qualidade e 
da produtividade, após aplica-
ção do lodo, despertou maior 
interesse nos agricultores em 
usar o produto.

Neste ano, a Sanepar at-
enderá 13 produtores de uru-
cum. Um deles é José Carlos 
Gusman Sousa, que vai utili-
zar o lodo pela primeira vez. 
“Vi os resultados com o pesso-
al que aplicou e são fantásti-

cos. O material é orgânico, 
corrige o pH do solo e é bem 
completo em Nitrogênio, Fós-
foro e Cálcio. É uma solução 
ecológica. Tenho expectativa 
também de conseguir bons 
resultados”, disse. Ele cultiva 
o produto em cinco alqueires 
desde 1991.

O agricultor José Monteiro 
viu a produtividade aumentar 
em 31% depois que usou o lodo. 
Após a aplicação, em 2022, 
colheu 9.200 quilos de uru-
cum – na safra anterior havia 
colhido 7 mil quilos. “Tive esse 
resultado, mesmo com geada 
e sem usar nenhum outro 
adubo químico nem cloreto de 
potássio. Espalhei a notícia e o 
pessoal que visita a roça ficou 
entusiasmado”, afirma.

NESTE ANO, PRODUTO DEVE ATENDER 13 AGRICULTORES DA REGIÃO, QUE ESTÁ ENTRE AS MAIORES PRODUTORAS
DO URUCUM NO PAÍS. A REDUÇÃO NO CUSTEIO, A ELEVAÇÃO DA QUALIDADE E DA PRODUTIVIDADE,
APÓS APLICAÇÃO DO LODO, DESPERTOU MAIOR INTERESSE NOS AGRICULTORES EM USAR O LODO

URUCUM  – O urucum 
vem sendo cultivado desde 
o início dos anos 1980 em 
Paranacity e está presente 
em Paiçandu, Colorado e 
Cruzeiro do Sul, com cerca 
de 60 produtores, que já co-
locaram o Paraná como a ter-
ceira maior região produtora 

do Brasil. A área plantada é 
de cerca de 600 hectares, ge-
rando emprego, renda e im-
posto para os municípios.

O urucum tem grande 
versatilidade, sendo utilizado 
pela indústria alimentícia 
como corante, na produção 
de queijos, massas, salgadin-

hos, recheios, coberturas, 
margarinas, manteigas e 
molhos, entre outros. Atende 
também as indústrias têx-
til, química e farmacêutica, 
com ação cicatrizante, anti-
oxidante e anti-inflamatória. 
E ainda faz sucesso como 
bronzeador solar.

USO AGRÍCOLA DO 
LODO – A Sanepar começou 
as pesquisas para uso agrí-
cola do lodo nas décadas de 
1980/1990. Em 2002, iniciou a 
aplicação como projeto-pilo-
to e foi ampliando o volume 
voltado à agricultura. Nesses 
mais de 20 anos, já destinou 
cerca de 500 mil toneladas 
para agricultores. Em 2023, o 
produto foi aplicado em torno 
de 3 mil hectares, benefici-

ando 144 agricultores, em 50 
municípios. Na região Noro-
este do Estado, foram cerca 
de 12 mil toneladas, atenden-
do 67 agricultores.

BENEFÍCIOS – O lodo au-
menta a produtividade das 
culturas. O material é rico em 
matéria orgânica, nutrientes, 
principalmente nitrogênio, 
fósforo, cálcio e magnésio e 
enxofre, e micronutrientes, 
como zinco. O lodo pode 
ser aplicado em várias cul-
turas frutíferas, de cobertura 
(aveia), café, cana-de-açúcar, 
capineira, folhagem, milho, 
soja e trigo. As restrições de 
aplicação são para hortaliças, 
tubérculos, como amendoim 
e mandioca, e pastagem. 
Foto: Sanepar
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Prefeitura de Colorado através da Secretaria de Agricultura e Meio 
Ambiente realizam 1ª Caminhada na Natureza culminando às margens 

do Rio Pirapó para o plantio de mudas de árvores e soltura de peixes 

SÃO PARCEIROS NESTE PROJETO: Usina Alto Alegre, Frigorífico Unibeef, Cortume Noroeste,  Sorvetes Ritz, Refrigerante Befricol, Cocamar,
Supercampo, Fartura Agro Agricultura Biológica, 3 Rios Materiais de Construção, Cooperativa Cresol, Bike Center, Eco Power, Hidrelétrica Córrego Fundo, 

Programa Central de Notícias, São José Supermercado, Mercatudo Biglar, Padaria Super Pão, Queijaria Castro, Produtor Rural  Leones Mochi e família.

O PREFEITO MARCOS MELLO PLANTA MUDA
DE ÁRVORE, SOLTA PEIXE E DESTACA:O Projeto Rio Vivo 

tem como objetivo 
a preservação da 

vida aquática do Rio Pirapó, 
proporcionando condições 
ideais para o seu desen-
volvimento e, consequente-
mente, garantindo o forneci-
mento de água para todos. 
Contando com a participa-
ção e o apoio de empresas 
local foi realizada a 1ª Camin-
hada na Natureza, evento 

que in-
cluiu a 
s o l t u r a 
de 10.000 
peixes e o 
plantio de 
mudas de 
árvores nativas nas margens 
do Rio Pirapó. Esta iniciativa 
é um exemplo de sustent-
abilidade, pois promove a 
recomposição da fl ora e 
fauna local e a educação 

a m b i e n t a l , 
visando o de-
senvolvimen-
to sustentável 
do Município 
de Colorado. 
O Projeto 

Rio Vivo é exemplo de SUS-
TENTABILIDADE e é a prova 
de que um sonho sonhado 
sozinho é apenas um sonho, 
mas que um sonho sonha-
do juntos torna REALIDADE.    

O Convite foi aberto à popu-
lação e contou com várias 
pessoas da comunidade, 
destaque ao prefeito Marcos 
Mello e a primeira-dama Ed-
inilse Ribeiro que acompan-
haram a soltura, juntamente 
com os vereadores Rubens 
Bispo e Kelly Dimartini, a 
Secretária de Educação Eva 
Cordeiro das Neves e Ro-
drigo Moia e seus alunos do 
Projeto Arte&Vida. 

a m b i e n t a l , 
visando o de-
senvolvimen-
to sustentável 
do Município 
de Colorado. 
O Projeto 

“Estamos trabalhando pelo meio ambiente de Colorado e esse pas-
seio evidencia a importância de toda a comunidade, professores, inicia-
tiva privada e o poder público agirem para conservar o meio ambiente. 
Ações como essas são importantes para conscientizar do papel da pop-
ulação nos cuidados com a natureza, até porque a ecologia anda junto 
com a educação”, afirma o prefeito. Marcos Mello, também aproveitou 
a oportunidade para ressaltar as ações que a Prefeitura junto à Secre-
taria do Meio Ambiente tem realizado em prol do meio ambiente em 
Colorado e no Distrito de Alto Alegre.” Concluindo “Estamos  fazendo a 
segunda etapa, do plantio de árvores que fazem parte da recuperação 
da mata ciliar, a natureza agradece e eu não tenho dúvida que este tra-
balho ele coroa com muito êxito todas as atitudes da nossa Secretaria 
de Meio Ambiente, agradecendo a participação das empresas que pa-
trocinaram, dizer do importante trabalho, parabenizar nossa secretária 
de meio ambiente, o Ronaldo, grande apoiador para que este evento 
pudesse acontecer. Vamos dando andamento e segmento a este pro-
jeto que ficará registrado na nossa história. Secretária de Educação, Eva 
Cordeiro das Neves destacou a importância do projeto e falou da partici-
pação da sua secretaria: “É importante que projetos assim aconteçam, a 
Secretaria de Educação disponibilizou os ônibus e incentivamos nossos 
alunos do ensino municipal, a participarem de eventos que agreguem 
conhecimento à preservação do meio ambiente.”

Representando seus pares do Legislativo, o Vereador Rubens 
Bispo, que participou do evento disse; “Lembrei do meu tempo de 
criança, quando andava pelos campos, em meio as matas virgens e 
nadava nos rios, esse é um projeto maravilhoso e a natureza precisa 
de cuidados urgentes.”

A vereadora Kelly Dimartini, destacou: “Participar da primeira 
caminhada ecológica na natureza como ciclista, munícipe, verea-
dora e apaixonada pelas belezas naturais de Colorado foi para mim 
uma honra. Faz parte de uma indicação minha, esse lindo projeto da 
Caminhada na Natureza. Uma conexão entre homem e o Criador. 
Parabenizo todos envolvidos, apoiadores e idealizadores desse pro-
jeto. Colorado merece dias assim”.

São Parceiros neste projeto: Usina Alto Alegre, Frigorífi co Unib-
eef, Cortume Noroeste, Sorvetes Ritz, Refrigerante Befricol, Cocamar, 
Supercampo, Fartura Agro Agricultura Biológica, 3 Rios Materiais de 
Construção, Cooperativa Cresol, Bike Center, Eco Power, Hidrelétrica 
Córrego Fundo, Programa Central de Notícias, São José Supermer-
cado, Mercatudo Biglar, Padaria Super Pão, Queijaria Castro, Produtor 
Rural  Leones Mochi e família.

1 tablet foi entregue à Vigilância Sanitária, que irá agilizar o 
processo de emissão de licenças online, reduzindo a burocra-
cia para os cidadãos e empresas, garantindo maior segurança e 
qualidade dos serviços.

2 tablets foram destinados à Vigilância em Saúde, 1 para a 
Vigilância Epidemiológica, para monitorar e analisar dados de 
saúde pública com mais efi ciência, permitindo ações mais pre-
cisas na prevenção de doenças.

E mais 1 tablet para a Vigilância em Saúde do Trabalhador, 
que auxiliará na realização de inspeção de acidentes de trab-
alho online, agilizando o processo e garantindo a segurança dos 
trabalhadores.

Com essa iniciativa, estamos modernizando a gestão da 
saúde pública no município, proporcionando mais efi ciência, 
agilidade e qualidade aos serviços prestados à população.

TABLET O GOVERNO MUNICIPAL DE COLORADO REALIZOU A  ENTREGA DE 16 TABLETS PARA A SECRETARIA DE SAÚDE, 13 
TABLETS FORAM DESTINADOS AOS AGENTES AMBIENTAIS, QUE AGORA CONTARÃO COM TECNOLOGIA DE PONTA PARA 
IDENTIFICAR E REGISTRAR FOCOS DE DENGUE COM MAIS RAPIDEZ E PRECISÃO, OTIMIZANDO O COMBATE À DOENÇA
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Nestes dias tão festivos de Páscoa, as crianças da ISOSED de Man-
daguaçu tiveram uma grande surpresa com as tias do Ministério 
Infantil, muitas brincadeiras e guloseimas para celebrarem a data. 
Graças a contribuição de alguns irmãos (Off) e empresários tivemos 
muitas coisas para dividir entre eles, inclusive “O AMOR DE CRIS-
TO”. Que bom reunirmos todos em um mesmo lugar para falar do 
mesmo propósito, afinal de contas estas crianças serão os nossos 
substitutos nesta linda missão que é falar do AMOR DE DEUS.

POR PASTOR RENATO E PRESBÍTERO
PEDRO DA ISOSED DE MANDAGUAÇU Celebração Especial: Dia das 

Mulheres Empreendedoras!

MANDAGUAÇU

No último dia 27 de 
março de 2024, foi dia 
de comemorar e ho-

menagear as mulheres em-
preendedoras da comunidade.

Promovido pela Prefeitura 
Municipal, através da Secretaria 
de Indústria, Comércio, Trab-
alho e Turismo, Sala do Em-
preendedor em parceria com 
o Rotary Clube Mandaguaçu, 
Acimam e IDR Paraná, o evento 
foi um verdadeiro sucesso e 
deixou uma marca positiva em 
todos os presentes.

Durante o evento, as partici-
pantes tiveram a oportunidade 
de se inspirar e adquirir novos 
conhecimentos por meio de 
palestras ministradas por mul-
heres de destaque em suas 
áreas de atuação:

Francieli Leonardi, com a 
palestra “Posicionamento Pro-
fissional de Impacto”.

Beatriz Aquaroni, abordan-
do o tema “Desvendando as 
Tramas Financeiras: Fraudes 
na Partilha e nos Alimentos em 
Casos de Divórcio e Sucessões”.

Arieli Gaino, discutindo o 

“Protagonismo Feminino no 
Empreendedorismo”.

Agradecemos imensa-
mente a todas as mulheres 
que participaram e compar-
tilharam sua energia positiva 
conosco. Juntas, estamos con-
struindo um futuro de sucesso 
e empoderamento para todas 
as mulheres de Mandaguaçu! 
Fique de olho nas nossas redes 
sociais para mais informações 
e não perca os próximos even-
tos e iniciativas voltadas para o 
empreendedorismo feminino. 
Assessoria de Comunicação

Ainda a noite do mesmo 
dia, a Prefeitura de Ân-
gulo, promoveu um jan-

tar para o Grupo Reviver, da 
Terceira Idade. Na ocasião tam-
bém foram entregues ovos de 
chocolate para os idosos.

O evento contou com a 

presença dos acadêmicos da 
Uningá, curso de Farmácia, que 
proferiram palestra sobre plan-
tas medicinais - Cristina Buzat-
to, Donizete Zinhani, Fernando 
Lima, Laira Spessato e Leila 
Spessato. O Dr. Hugo Marquini 
proferiu palestra com o tema 

“Como viver bem na Terceira 
Idade”. 

Os acadêmicos deixaram 
para a Horta Comunitária Mu-
nicipal plantas para produção 
de mudas: alecrim, hortelã, ora-
pro-nóbis, manjericão, melão 
de São Caetano e sálvia. 

Estiveram presentes o pre-
feito Rogério Bernardo e pri-
meira dama Terezinha Bozelhe 
Aguiar Bernardo, a secretária 
de Cultura, Iocéia Laureano 
Dias e a secretária de Assistên-
cia Social, Elizabeti Pelegrini 
Bossi. Fotos: Edson Buzato

Alunos da Escola Padre José de Anchieta e do CMEI 
Chapeuzinho Vermelho recebem ovos de chocolate

ÂNGULO

Em comemoração à 
Páscoa, a Prefeitura de Ân-
gulo, realizou, na quarta-

feira (27/03), a entrega de ovos 
de chocolate para os alunos da 
Escola Municipal Padre José 
de Anchieta e para os alunos 
do CMEI (Centro Municipal de 
Educação Infantil) Chapeuz-
inho Vermelho. Na ocasião os 
alunos fizeram apresentações 
alusivas à Ressurreição de Cristo. 
Estiveram presentes o prefeito 
Rogério Bernardo e primeira 
dama Terezinha Bozelhe Aguiar 
Bernardo, o presidente da Câ-
mara Municipal, Marcelo Covre, 
a Secretária de Educação, Tânia 

Cristina Cintra Brunhera. Na Es-
cola Padre José de Anchieta a 
diretora Selma Expedita Barbo-
sa acompanhou a entrega e no 
CMEI a diretora Caroline Gomes 
Vidigal Fanhani.

Grupo Reviver, da Terceira Idade durante
jantar ganham ovos de chocolate
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A Semana de Conscientização do Autismo, que se inicia em 
2 de abril, é um momento crucial para refl etirmos sobre o Trans-
torno do Espectro Autista (TEA) e seu impacto na vida de milhões 
de pessoas no Brasil e no mundo. É uma oportunidade para cele-
brarmos as conquistas da comunidade autista, mas também para 
reconhecermos os desafi os que ainda persistem.

O TEA é um transtorno do desenvolvimento neurológico que 
afeta a forma como a pessoa interage com o mundo ao seu redor. 
As características do autismo podem variar muito de pessoa para 
pessoa, mas podem incluir difi culdades na comunicação social, 
comportamentos repetitivos e interesses restritos.

Apesar dos avanços nas últimas décadas, as pessoas com au-
tismo ainda enfrentam muitos desafi os. O diagnóstico precoce e 
o acesso a intervenções adequadas ainda são uma realidade dis-
tante para muitas famílias. Além disso, a discriminação e o precon-
ceito ainda são comuns, impedindo que as pessoas com autismo 
participem plenamente da sociedade.

A Semana de Conscientização do Autismo é um momento 
para que todos nós nos engajemos na luta por uma sociedade 
mais inclusiva e respeitosa para as pessoas com autismo. Precisa-
mos trabalhar juntos para garantir que todas as pessoas com TEA 
tenham acesso aos direitos e oportunidades que merecem.

Algumas ações que podemos tomar para promover a inclusão 
das pessoas com autismo:

Educar-se sobre o TEA: Quanto mais aprendermos sobre o au-
tismo, mais fácil será compreender as necessidades das pessoas 
com TEA e promover a inclusão.

Combater o preconceito e a discriminação: É importante falar 
abertamente sobre o autismo e desafi ar os estereótipos e crenças 
negativas que ainda existem.

Apoiar as famílias de pessoas com autismo: As famílias de pes-
soas com autismo precisam de apoio e compreensão. Podemos 
oferecer ajuda prática, como oferecer carona ou cuidar de outras 
crianças, ou simplesmente ser um ombro amigo.

Exigir políticas públicas que promovam a inclusão: Precisa-
mos pressionar nossos governantes para que adotem políticas 
públicas que garantam os direitos das pessoas com autismo, 
como acesso à educação, saúde e emprego.

A Semana de Conscientização do Autismo é um momento 
para que todos nós nos unamos em prol da inclusão e do respeito 
para as pessoas com autismo. Vamos juntos construir um mundo 
onde todas as pessoas, com ou sem autismo, tenham a oportuni-
dade de alcançar seu pleno potencial.

Juntos por um futuro mais inclusivo!

Semana de Conscientização do Autismo:
Um chamado à inclusão e respeito

Por Tia Michele

UM MOMENTO
DE ESPERANÇA

Abril Laranja em Colorado conscientiza 
para o combate à crueldade animal

A Secretária de Agricultura 
e Meio Ambiente da Pre-
feitura, Jéssica Bortoloz-

zo, afi rma que o Abril Laranja 
deixa a mensagem de que a 
crueldade animal não pode ser 
tolerada em nenhuma hipó-
tese. Embora o combate à cru-
eldade deva ser exercido todos 
os dias e meses do ano, o mês 
de abril serve para reforçar que, 
assim como a vida humana, a 
vida dos animais também deve 
ser preservada, ou seja, qual-
quer ato de violência ou cru-
eldade contra os animais não 
deve ser tolerado”, explica.

Em Colorado e no Brasil, 
os maus tratos contra os ani-

mais é crime previsto em lei. A 
pena pode chegar a até cinco 
anos de prisão e pagamento 
de multa e perda da tutela do 
animal. Quem comete cruel-
dade contra os animais pode 
ser preso em fl agrante pela au-
toridade policial. “A pena pode 
chegar até cinco anos de prisão 
e pagamento de multa. Quem 
comete crueldade contra os 
animais pode ser preso em fl a-
grante pela autoridade policial. 
A campanha também alerta as 
pessoas para não se omitirem 
quando presenciarem algum 
caso de abandono, crueldade 
ou maus tratos animais, e bus-
carem ajuda”, comenta.

Em caso de agressão ou an-
imal submetido a sofrimento, é 
preciso acionar a Polícia Militar 
imediatamente pelo número 
190. Casos de animais que este-
jam em altura, buraco ou local 
de difícil acesso, a recomenda-
ção é para acionar o corpo de 
Bombeiros pelo 193.

As ocorrências que envol-
vam animais silvestres de-
vem ser relatadas à Secretaria 
Municipal de Meio Ambiente 
pelo número 44 3321-1200. 
Para outras informações, o 
telefone da Diretoria de Bem-
Estar Animal é o 44 3321-1226 
e o e-mail é meioambiente@
colorado.pr.gov.br.

 ABRIL LARANJA É O NOME QUE SE DÁ AO MÊS EM QUE SE BUSCA A CONSCIENTIZAÇÃO
DAS PESSOAS SOBRE MAUS TRATOS PRATICADOS CONTRA OS ANIMAIS

O prefeito Professor Índio 
juntamente com o se-
cretário da 23ª Junta Mil-

itar de Mandaguaçu Sérgio Vie-
ira, receberam na manhã desta 
terça-feira 02, o novo Delegado 
do Serviço Militar destinado 
para essa região, o 2º Tenente 
Carlos Augusto Rodrigues Le-
rina, Delegado do Serviço Mili-
tar do Posto de Recrutamento 
e Mobilização de Apucarana, 
que veio acompanhado do 
2º Sargento Rhamon Lima e 
do Cabo De Souza. O objetivo 
da visita foi conhecer as auto-

ridades locais e o trabalho de-
senvolvido pela 23ª Junta Mili-
tar de Mandaguaçu.

É por meio da Junta Militar 
que é realizado o alistamento 
militar obrigatório para todos 
os brasileiros do sexo masculino 
que completam 18 anos. O não 
comparecimento à Junta Militar 
nos prazos previstos por lei acar-
retará, além de multa, em in-
úmeras sanções, como emissão 
de Passaporte, contratação, 
matrículas em Instituições de 
Ensino entre outros.  Assessoria 
de Comunicação

VISITA 
Autoridades de Mandaguaçu 

recebem o novo Delegado
do Serviço Militar

Miriã morava com seus 
pais e irmãos no Egito. Seu pai 
chamava-se Anrão, sua mãe 
Joquebede, seu irmão maior 
Arão e o bebezinho Moisés. 
Toda a família amava a Deus.
Eles brincavam juntos, ama-
vam e obedeciam a seus pais. 
Um irmão ajudava o outro.
Quando eles cresceram, Miriã 
e Arão ajudaram seu irmão 

Louvando a Deus por gratidão Em gesto de ação social e 
pensando no próximo, a Tor-
cida Organizada Caldeirão 

Atleticano de Paranavaí através 
de seus integrantes conseguiu 
junto à população de Paranavaí 
e região a doação de chocolates, 
que foram transformados em 714 
kits, doados às crianças de 4 locais 
em Paranavaí.

Crianças dos 3 Conjuntos, 
Conjunto Ettore Giovine, Jardim 
Morumbi e Vila Operária rece-
beram os kits, que foram entreg-
ues pelos integrantes da torcida 
organizada e fi zeram a alegria 
dos pequenos no domingo, 31 de 
março. Com certeza a Páscoa de 
muitos fi cou mais doce.

CALDEIRÃO
A Torcida Caldeirão Atleti-

cano foi fundada em 2000, em 
11 de dezembro de 2024 a nova 
diretoria tomou posse com estes 
integrantes que estão sempre 
quando tem condições empur-
rando o Atlético Clube Paranavaí, 
onde estiver jogando.

O presidente da Caldeirão 
Atléticano é Matheus Gutierres, 
vice Rafael Bordini, tesoureiros 
Daniel Lima e Renato Ferraz, 
diretores de Patrimônio: Rafael 
Oliveira e Moacir Junior, diretor 
de Expansão - Paulo Henrique 
Meirelles, diretores de Marketing 
Digital: Rafael Ferraz e Josemar 
Mendes.

CARAVANA - Uma das ini-
ciativas da Torcida Caldeirão Atlé-
ticano é a Caravana que está orga-
nizando para a estreia do Atlético 
Paranavaí no dia 5 de maio às 11 
horas em Paranaguá, contra o Rio 
Branco.

O investimento sem o in-
gresso é de R$ 200,00 (viagem e 
bebida no ônibus). O valor pode 
ser dividido em três pagamentos 
de R$ 70,00.

A saída será dia 4 de maio às 
19h30, o retorno será de imediato 
após o jogo no Estádio Carangue-
jão.

Informações nos telefones 
(44) 99933-1717 ou 99817-1712.

Suíço Regional de “Castelo Branco” começa neste sábado, 6

Com oito jogos no Estádio 
Teodoro Alves de Oliveira, 
tem início neste sábado, 6 

de abril, o 1º Campeonato Region-
al de Futebol Suíço de Presidente 
Castelo Branco.

Às 13h45 no campo 1 jogam 
Família Sucão x Monti Cristo. 
Campo 2 - Marcenarias Ludipê/
Decoralto x Tropa de Elite.

15 horas no campo 1 - Jardim 

Paraíso x Tahiti FC. Campo 2 - 
Sucão x Rosa de Ouro.

16 horas no campo 1 - Os Bo-
leiros x Azzure. Campo 2 - Móveis 
Indianópolis x Agro Flores.

17 horas no campo 1 - T.E.C. 
x R.E.C. Campo 2 - Amigos FC x 
América FC. A coordenação é do 
William Malta (99831-1105). Apoio 
da Prefeitura de Presidente Cas-
telo Branco.

“Unifl or e Mandaguaçu” 
decidem a Copa Primavera

Acontece nessa quinta-feira, 
4 de abril, em Atalaia, a 
fi nal da 16ª Copa Primav-

era de Futsal na categoria 2013/14 
envolvendo as equipes Unifl or e 

Mandaguaçu. A fi nal começa às 
20h30 no Ginásio de Esportes Pe-
dro Felipes. A Copa Primavera é 
uma realização da Liga de Futsal 
Vale do Pirapó.

Moisés a libertar o povo de 
Deus do Egito. Lá no Egito, o 
povo de Deus sofria e o rei não 
queria que eles saíssem para 
outra terra que Deus tinha 
prometido. Mas Moisés com a 
ajuda de Arão e Miriã e dirigido 
por Deus, libertou o povo. Deus 
abriu o mar para o povo pas-
sar e ir para a nova terra.Assim 
que Deus fez este milagre, de-
ixando o povo passar em terra 
seca pelo meio do mar, a irmã 
de Moisés, Miriã, louvou a Deus 
junto com Moisés e o todo o 
povo. Ela tocou pandeiro, dan-
çou e cantou para agradecer a 
Deus por seu amor pelo povo. 
Deus cuidou da família de 
Miriã e também do povo de 
Israel.Como é bom agradecer 
a Deus! Deus cuida de nós e 
da nossa família! Vamos falar 
com Deus agora e também 
agradecer porque Ele é bom? 
Miriã agradeceu a Deus e nós 
também podemos fazer isso.

O município de Paranavaí, 
com organização das Sec-
retarias de Comunicação 

Social, Esporte e Lazer, Desen-
volvimento Econômico e Turis-
mo, Meio Ambiente, Agricultura, 
Fundação Cultural e Diretoria de 
Trânsito, além da integração das 
demais Secretarias, vai realizar no 
próximo mês de maio a 3ª edição 
da Corrida Maluca. O evento, que 
foi um sucesso absoluto de pú-
blico e participação nas edições 
anteriores, será realizado nos dias 
18 e 19 de maio e qualquer pes-
soa interessada pode formar uma 
equipe e participar da corrida.  
Inspirada em provas que aconte-
cem a nível mundial, a dinâmica 
da corrida contará com grupos de 
pessoas que gostam de aventuras 
e desafi os, dispostas a utilizarem 
seu próprio “carrinho” para descer 
uma ladeira em alta velocidade.

Inscrições Corrida Maluca
– Os interessados podem se in-

screver por este link: https://forms.
gle/ovVoYXEsYDzACshU9. As in-
scrições vão até o dia 12 de abril, 
mas poderão ser interrompidas a 
qualquer momento caso o núme-
ro de equipes inscritas exceda a 
capacidade do evento.

Cosplay Maluco – Parale-
lamente a Corrida Maluca, o 
município também vai realizar 
mais um evento de cosplay. Após 
sucesso da primeira edição em 
2023, durante o Inovatech, os co-
splayers terão a oportunidade de 
se apresentarem durante a Corrida 
Maluca também.

As inscrições também vão 
até o dia 12 de abril, mas poderão 
ser interrompidas a qualquer mo-
mento caso o número de equipes 
inscritas exceda a capacidade do 
evento. Os interessados podem se 
inscrever neste link: https://forms.
gle/5EeCLDWzkhAjzwBL8.-Fonte 
– Secretaria de Comunicação de 
Paranavaí

3ª edição da “Corrida Maluca” 
em Paranavaí

Torcida Caldeirão Atleticano 
distribui “714 kits de Páscoa”
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